

Auch, le 3 septembre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Erasmus + : un passeport pour l'Europe pour les collégiens Gersois

Dans le cadre de la rentrée scolaire 2024-2025, le Président du Département, Philippe Dupouy, s'est rendu aux côtés du Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale, au collège Carnot à Auch. L'occasion d'échanger sur le dispositif Erasmus +.

Le Conseil départemental a décroché en 2023, auprès de l'Agence Nationale Erasmus, l'accréditation Erasmus + dans l'enseignement scolaire qui lui permet de soutenir financièrement jusqu'en 2027 les projets de voyages culturels et linguistiques des collégiens gersois.

Pour rappel, le Département du Gers a déposé sa demande d'accréditation Erasmus+, en 2022, dans le but de financer les projets de mobilité des collèges du territoire.

Cette accréditation fait suite à un long engagement de la collectivité dans des projets européens, notamment le projet de valorisation des langues régionales « Go to the Future », qui avait déjà été récompensé par un Label européen de bonne pratique, mais aussi l'échange scolaire Erasmus + « De d'Artagnan à Napoléon, pas à pas l'Europe de Dumas ».

Bilan de l'année scolaire 2023-2024

Pour l'année scolaire 2023-2024, 314 élèves et 30 accompagnateurs ont pu bénéficier du financement pour leurs projets de mobilité, démontrant ainsi la réussite de cette première opération.

Les établissements scolaires concernés en 2023-2024 étaient les suivants :

- Collège Françoise L'héritier à L'Isle Jourdain avec un voyage en à Athènes en Grèce du 9 au 15 mars 2024 sur le thème des Jeux Olympiques – 54 élèves concernés.
- Collège Saint-Exupéry de Condom avec un voyage à Naples en Italie du 21 au 26 avril 2024 sur le thème de la géologie – 93 élèves concernés.
- Collège Carnot à Auch avec un voyage à Salou en Espagne du 22 au 26 avril 2024 sur le thème du développement durable – 41 élèves concernés.
- Collège Carnot à Auch avec un voyage à Ennis en Irlande du 22 au 27 avril 2024 sur le thème du développement durable – 71 élèves concernés.
- Collège Maréchal Lannes à Lectoure avec un voyage à Rome en Italie du 20 au 25 mai 2024 sur le thème de l'histoire et de la culture italienne 55 élèves concernés.

L'année scolaire 2024-2025 sera aussi synonyme de voyages

Pour l'année scolaire 2024-2025, 9 collèges se sont portés candidats. Plusieurs centaines d'élèves pourront à nouveau bénéficier du financement pour leurs projets de mobilité grâce à la subvention obtenue de l'Agence Nationale Erasmus.

Le Département du Gers réaffirme son engagement à soutenir les projets éducatifs de ses établissements scolaires, afin de permettre à un maximum d'élèves de vivre une expérience enrichissante à l'international.

Focus sur le collège Carnot

Le collège Carnot a bénéficié de financements pour un projet de mobilité en Irlande de 71 élèves, et un projet de mobilité en Espagne de 41 élèves. Ces deux projets avaient pour thème le développement durable. Les enseignants porteurs de projets ont dressé un bilan positif de ce voyage. Leurs élèves ont acquis ou amélioré des compétences pratiques utiles et sont devenus plus confiants, indépendants et responsables.

Par ailleurs, la communauté éducative considère que suite à leur mobilité, les élèves en ont appris davantage sur les questions environnementales et climatiques, ils ont changé leurs habitudes pour que celles-ci deviennent plus durables. Ils ont également une meilleure compréhension de la diversité dans leurs sociétés et ont appris à mieux connaître l'Europe, l'Union européenne et les valeurs européennes. Ils sont enfin désireux d'utiliser davantage de technologies numériques dans leurs études ou leur travail.

Des retours positifs qui confortent le Département du Gers dans sa démarche de favoriser la mobilité européenne des collégiens gersois.

Le Mot du Président

« Cette année encore, le Département offrira à de nombreux collégiens la possibilité de découvrir le monde qui les entoure. Le Conseil Départemental du Gers construit une politique de la jeunesse fondée sur les principes d'égalité des chances pour permettre à tous les jeunes collégiens gersois de vivre une expérience inoubliable. » - Philippe Dupouy, Président du Département du Gers.